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ORDEN DEL DÍA 
 
1) Bienvenida 
 
2) Pase de lista 
 
3) Aprobación de las Actas de las Reuniones de la Junta Ejecutiva celebradas el 3 y el 

5 de julio de 2022 en la Ciudad de Taipei, TPE 
 
4) Otros asuntos derivados de las Actas 
 
5) Discurso del Presidente 
 
6) Informe Eventos WBSC de 2022 
 
7) Análisis de futuros Eventos de Béisbol y Softbol 
 
8) Revisión de las Normas de Ética 
 
9) Posibles Nuevos Miembros 
 
10) Cualquier otro asunto 
 
11) Se levanta la sesión 
 

************************************************ 
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ASISTENCIA 
 
Presentes (10/14): 
Presidente:     Sr. Riccardo Fraccari 
Vicepresidente:    Sr. Willi Kaltschmitt 
VP Ejecutivo – Béisbol:    Sr. Jeffrey Koo Jr. 
VP Ejecutivo – Softbol:   Sr. Craig Cress 
Secretario General:    Dato’ (Sra.) Beng Choo Low 
Tesorero:     Sr. Angelo Vicini 
Vocal:       Sr. Ronald Finlay 
Vocal:       Sr. Paul Seiler 
Vocal:       Sra. Taeko Utsugi 
Vocal:       Sr. Gabriel Waage 
 
Excusados: 
Vicepresidente:    Sra. Beatrice Allen 
Vicepresidente:    Sr. Luís Mejía 
Rep. Atletas – Béisbol:   Sr. Justin Huber 
Rep. Atletas – Softbol:   Sra. María José Soto Gil 
 
También asistieron: 
Sr. Michael Schmidt, Director Ejecutivo 
Sra. Karen Gaunt, Miembro de la Comisión Legal de la WBSC 
Sr. Vincenzo La Rocca, Miembro de la Comisión Legal de la WBSC 
Sra. Akiko Ito, intérprete de japonés 
Sr. Chris (Chien Fan) Day, intérprete de chino 
Sra. Vivien Campos, intérprete WBSC 
 
Miembros del Personal WBSC: 
Sr. Marco Ienna (COO) 
Sr. Richard Baker (Medios y Comunicación) 
Sr. Joan García (Departamento Eventos) 
Sr. Valerio Cianfoni (Baseball5 & eSports) 
Sr. Victor Isola (Asistente Ejecutivo del Presidente) 
 

*********************************************** 
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1. BIENVENIDA 
 
1.1 El Presidente Fraccari convocó la reunión de la Junta Ejecutiva (JE) de la WBSC, el 

17 de noviembre de 2022 a las 9:00 (hora de Lausana). Dio la bienvenida a todos 
los asistentes y expuso los asuntos que figuran en el Orden del Día para su discusión 
en esta Reunión. 

 
 
2. PASE DE LISTA 
 
2.1 El Director Ejecutivo Schmidt completó el pase de lista según la lista de asistencia 

anterior y confirmó que había quórum para que esta Reunión procediera. 
 
 
3. APROBACIÓN DE LAS ACTAS 
 
3.1 La Secretaria General Low informó que las Actas de la 21a reunión de la JE de la 

WBSC celebrada el 3 de julio de 2022, en la Ciudad de Taipei, TPE, y de la reunión 
post-Congreso de la JE de la WBSC celebrada el 5 de julio de 2022, en la Ciudad de 
Taipei, TPE, se enviaron antes a todos los miembros de la JE y no hubo solicitudes 
de enmiendas recibidas por la Oficina de la WBSC. 

 
PROPUESTA: 
Considerar y aprobar el Acta de la 22a reunión de la Junta Ejecutiva de la WBSC celebrada 
el 3 de julio de 2022, en la Ciudad de Taipei, TPE, propuesta por el Sr. Cress y secundada 
por el Sr. Waage. 
 

DECISIÓN 
La Junta Ejecutiva de la WBSC aprobó por unanimidad el Acta de la 22a reunión de la 

Junta Ejecutiva de la WBSC celebrada el 3 de julio de 2022, en la Ciudad de Taipei, TPE. 
 

 
PROPUESTA: 
Considerar y aprobar el Acta de la reunión post-Congreso de la Junta Ejecutiva de la WBSC 
celebrada el 5 de julio de 2022, en la Ciudad de Taipei, TPE, propuesta por el Sr. Cress y 
secundada por el Sr. Waage. 
 

DECISIÓN 
La Junta Ejecutiva de la WBSC aprobó por unanimidad el Acta de la reunión post-Congreso 
de la Junta Ejecutiva de la WBSC celebrada el 5 de julio de 2022, en la Ciudad de Taipei, 

TPE. 
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4. OTROS ASUNTOS DERIVADOS DE LAS ACTAS 
 
4.1 No surgieron asuntos planteados. 
 
 
5. DISCURSO DEL PRESIDENTE 
 
5.1 El Presidente Fraccari informó que esta fue la primera reunión de la Junta Ejecutiva 

(EB) después del último Congreso Electivo Ordinario celebrado en TPE los días 4 y 
5 de julio de 2022. Felicitó nuevamente a todos los miembros elegidos y designados. 
Informó que para completar el proceso de elección de los miembros de la Junta 
Ejecutiva, la WBSC acabó de completar las elecciones de los Representantes de los 
Atletas bajo la nueva estructura aprobada, que es un proceso de elección más 
inclusivo y democrático para elegir quién representará a los atletas en la Junta 
Ejecutiva de la WBSC y también en las respectivas Juntas de División de Béisbol y 
Sóftbol. Indicó que se convocó a un Congreso Extraordinario por escrito para ratificar 
la elección de dicho Representante de los Atletas y los resultados se darían a conocer 
el 25 de noviembre. Los siguientes representantes de atletas fueron propuestos para 
su ratificación: 

• Representante de Atletas de Béisbol Masculino en la Junta Ejecutiva de 
la WBSC: Randolph Oduber (NED) 

• Representante de Atletas de Béisbol Femenino en la Junta Ejecutiva de 
la WBSC: Ayako Rokkaku (JPN) 

• Representante de Atletas de Softbol Masculino en la Junta Ejecutiva de 
la WBSC: Cole Evans (NZL) 

• Representante de Atletas de Softbol Femenino en la Junta Ejecutiva de 
la WBSC: Monica Abbott (USA) 

• Representante de Atletas de Béisbol Masculino en la Junta de la 
División Béisbol de la WBSC: Timothy Atherton (AUS) 

• Representante de Atletas de Béisbol Femenino en la Junta de la División 
Béisbol de la WBSC: Wing Ki Mui (Vanessa) (HKG) 

• Representante de Atletas de Softbol Masculino en la Junta de la División 
Softbol de la WBSC: Vaclav Svoboda (CZE) 

• Representante de Atletas de Softbol Femenino en la Junta de la División 
Softbol de la WBSC: Maria Soto (VEN) 

 
5.2 El Presidente Fraccari continuó informando que luego de la exitosa realización de 

los Juegos Olímpicos de Tokio en 2021, este año (2022) fue un año muy ocupado 
lleno de torneos (9 eventos internacionales); y que el próximo año (2023) estaría 
aún más ocupado con 13 torneos internacionales y eventos institucionales en el 
calendario de la WBSC, incluida la Sesión del COI que anunciará el Programa 
Deportivo Final para los Juegos de LA2028. 

 
5.3 El Presidente Fraccari informó sobre la campaña LA28 y las conversaciones en curso 

con el COI y el COJO (Comité Organizador de los Juegos Olímpicos) de LA28 que 
iban bien. Agregó que el béisbol-softbol estaba en la lista corta junto con otros 8 
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deportes (es decir, breakdance, deportes de motor, squash, kárate, kickboxing, fútbol 
de bandera, lacrosse y cricket). Informó que la WBSC presentó la RFI (Solicitud de 
información) al COJO de LA28 presentando toda la información solicitada y en 
octubre (2022) se reunió con este último para presentar la propuesta de la WBSC; 
agregó que la MLB también estuvo presente para apoyar la candidatura y propuesta 
de la WBSC. 

 
5.4 El Sr. Schmidt informó sobre una reunión celebrada en Lausana con representantes 

del COJO de LA28 (ya que el Presidente Fraccari estaba en ese momento, asistiendo 
a la Copa Mundial de Baseball5 en la Ciudad de México). Explicó que la reunión salió 
bien y que los representantes de LA28 expresaron su satisfacción con las 
discusiones en curso entre la WBSC y la MLB acerca de tener béisbol-softbol en el 
programa deportivo de LA28. A la pregunta del Sr. Seiler sobre si los representantes 
de LA28 estaban en Lausana solo para la WBSC, el Sr. Schmidt confirmó que la 
WBSC es la única FI de los deportes preseleccionados con sede en Lausana. El Sr. 
Seiler agregó que la cooperación de MLB en el proceso es primordial y de gran 
interés para LA28; dijo que los dueños de la MLB pronto estarían involucrados. El 
Sr. Cress agradeció a todos los involucrados en la presentación de los documentos 
a LA28 y en las discusiones de octubre. 

 
5.5 El Presidente Fraccari luego informó sobre la Asamblea General de ACNO celebrada 

en Seúl, del 18 al 21 de octubre de 2022, a la que él y la Secretario General asistieron 
para representar a la WBSC; agregó que también se reunieron con muchos 
miembros del COI y líderes de los CON, KBO y líderes de la Asociación de Béisbol y 
Softbol de Corea. 

 
5.6 Informó sobre su visita a Arabia Saudita para reunirse con el nuevo miembro de la 

WBSC, a saber, la Federación de Béisbol y Softbol de Arabia Saudita. Dijo que hay 
muchas oportunidades allí. Dijo que también tuvo la oportunidad de reunirse con 
representantes de ARAMCO, la compañía petrolera más grande del mundo. Dijo que 
con una buena estrategia, había muchas oportunidades para desarrollar el béisbol-
softbol en los países del Consejo de Cooperación del Golfo (CCG) como Bahrein, 
Kuwait, Omán, Qatar, Arabia Saudita, Emiratos Árabes Unidos (EAU). 

 
5.7 Informó sobre la histórica primera edición de la Copa Mundial de Baseball5 en la 

Ciudad de México a la que asistió. El torneo se llevó a cabo en una de las plazas más 
icónicas del Continente Americano, a saber, el Zócalo. Agregó que no podía imaginar 
un lugar mejor para celebrar este evento especial, que se transmitió en vivo en las 
plataformas y canales de medios de la WBSC y en las redes sociales. Informó que 
desde que la WBSC lanzó Baseball5 en noviembre de 2017 con un evento en Cuba, 
y a pesar de la pandemia global de Covid-19, el deporte ha crecido 
exponencialmente y ya más de 100 países han tenido algún evento, actividades y 
activaciones de B5. Recordó que se espera que la primera edición de la Copa 
Mundial Juvenil de Baseball5 tenga lugar en 2023 y que el Baseball5 también haga 
su debut en los Juegos Olímpicos de la Juventud en Dakar 2026. Agregó que el 
Baseball5 es el primer deporte de equipo creado para la competencia mixta y con 
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su accesibilidad única, se percibe como una oportunidad para muchos países con 
muy pocos recursos y donde el béisbol-softbol aún no ha sido prominente, como 
África y Medio Oriente, para participar en Baseball5. Dijo que el Baseball5 se 
confirmó recientemente en el programa de los 6º Juegos Asiáticos de Artes Marciales 
y de Interior (AIMAG) en Bangkok-Chonburi en noviembre de 2023, así como en los 
Juegos de Playa de ANCA (Asociación de CON en África) en Túnez 2024. Dijo que 
ANOCA estaba evaluando la oportunidad de tener el Baseball5 en el programa oficial 
de la próxima edición de los Juegos Africanos de la Juventud. 

 
5.8 Dio algunos aspectos destacados de la 1ra Copa Mundial de Baseball5 en la Ciudad 

de México: 
 

5.8.1 Participaron doce equipos 
• Grupo A: Cuba, Hong Kong, Japón, Lituania, México y Sudáfrica 
• Grupo B: Taipei Chino, Francia, Kenia, Corea, Túnez y Venezuela 

 
5.8.2 El torneo incluyó 50 juegos, todos transmitidos y transmitidos en vivo en 

todo el mundo. 
 
5.8.3 Había siete (7) campos de juego, cuatro (4) de los cuales estaban abiertos 

al público para la participación de los fanáticos en Baseball5. 
 
5.8.4 Túnez estaba jugando en su primera Copa Mundial WBSC: la 

nación/territorio 79 (el noveno de África) que figura en la historia de las 
Copas Mundiales WBSC. 

 
5.8.5 El número total de atletas fue de 96. 
 
5.8.6 El número de medios acreditados fue de 107. 
 
5.8.7 Número de asientos para espectadores 4.000 (2.000 cada cancha). 

 
5.9 El Sr. Kaltschmitt informó que también asistió a la Copa Mundial de Baseball5 y 

quedó impresionado por el alto nivel del evento y la competencia. El Sr. Vicini 
también agregó que señaló que el evento estuvo bien organizado por el COL (Comité 
Organizador Local) y destacó que el Baseball5 permite la competencia de alto nivel 
de todos los equipos participantes. 

 
5.10 El Presidente Fraccari informó que el ambiente era especial y eso se demostró con 

su explosiva presencia en las redes sociales. El Sr. Kaltschmitt recordó el juego para 
influencers que jugó un papel importante en la publicidad del evento. 

 
5.11 El Sr. Waage dijo que el interés del público en Baseball5 podría ser que los juegos 

fueran más disputados y, por lo tanto, más impredecibles. 
 
5.12 El Presidente Fraccari explicó la propuesta de la WBSC para un nuevo acuerdo con 
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las Asociaciones Continentales para asignar fondos para proyectos de desarrollo 
para ayudar a las Asociaciones Continentales (AC) en su crecimiento bajo el ámbito 
de la Comisión de Desarrollo. Agregó que esta nueva estrategia de desarrollo fue 
presentada por él en el Congreso de la WBSC celebrado en la Ciudad de Taipei (4-
5 de julio de 2022). 

 
5.12.1 El Sr. Vicini informó que la propuesta era que el 70% de los fondos de 

desarrollo fueran administrados a través de las AC y el 30% directamente 
por la WBSC para proyectos especiales. Agregó que la asignación de los 
fondos no sería igual para cada AC sino que dependería de los eventos y 
actividades que realice cada AC. 

 
5.12.2 El Presidente Fraccari propuso a los miembros de la JE que estudien y 

consideren el documento para la financiación del desarrollo de las AC antes 
de su aprobación. 

 
5.12.3 El Sr. Kaltshmitt destacó la importancia de monitorear el uso de los fondos. 
 
5.12.4 El Sr. Finlay agregó que la idea general es positiva, pero que la WBSC 

necesitaba revisar cuidadosamente el proceso de aprobación de los fondos 
y monitorear la implementación del proyecto AC. 

 
5.12.5 El Sr. Schmidt explicó que el proyecto estaba listo para implementarse, pero 

que los miembros de la Junta Ejecutiva y las AC aún tenían tiempo para 
reflexionar y revisarlo. En cualquier caso, agregó que la propuesta de 
financiación de las AC solo podría implementarse cuando el presupuesto de 
la WBSC 2023 sea aprobado por la Junta Ejecutiva. 

 
5.12.6 El Sr. Day recordó que la Comisión de Desarrollo tiene representantes de CA 

en la Comisión que deberían ser responsables del seguimiento. 
 
5.12.7 El Sr. Waage agradeció el principio de empoderar a las CA y destacó que el 

proceso y el monitoreo podrían respaldar aún más el crecimiento y la 
gobernanza de las CA. 

 
5.13 El Sr. Ienna recordó a los miembros de la Junta Ejecutiva que la primera ronda de 

revisión de la gobernanza de las Asociaciones Continentales se completó en 2021 y 
que la Unidad de Integridad de la WBSC iba a comenzar pronto la segunda ronda 
de revisión. El Presidente Fraccari solicitó que el cuestionario de gobernanza de 
revisión de las AC se envíe a todos los miembros de la Junta para su información. 

 
 
6. INFORME EVENTOS WBSC DE 2022 
 
6.1 El Presidente Fraccari declaró que después de dos años largos y difíciles debido a 

la pandemia global de Covid-19, la WBSC reanudó nuestros eventos y actividades 
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físicas con un calendario de torneos muy ocupado para 2022 con la implementación 
de requisitos y protocolos de salud y seguridad. Hizo hincapié en la necesidad de 
remodelar el futuro de la organización WBSC para adoptar y anticipar nuevas 
tendencias para garantizar la sostenibilidad de la WBSC y diversificar las fuentes de 
ingresos de la WBSC para garantizar nuestra autosostenibilidad financiera. 

 
6.2 Agregó que la WBSC ha iniciado nuevos proyectos, como la planificación de una Liga 

de Campeones de Béisbol y el desarrollo de nuestros activos digitales como los 
tokens no fungibles (NFT), el desarrollo de la presencia en el Metaverso, el aumento 
de nuestra presencia en las plataformas de redes sociales enfocadas en la nueva 
juventud. Sobre todo, informó a la Junta Ejecutiva sobre el lanzamiento de nuestra 
estrategia de eSports, que se compone de 3 pilares: juegos móviles (BB y SB), juegos 
de consola (asociación de Konami y OVS) y realidad virtual (Copa virtual). Dijo que 
para el juego móvil, que tiene por objetivo la participación masiva, la WBSC 
necesitaba la ayuda de todos nuestros miembros para promocionarlo y aprovechar 
la oportunidad para que todas las Federaciones Nacionales (FN) de la WBSC tengan 
una nueva fuente de ingresos. Hizo hincapié en la necesidad de un esfuerzo colectivo 
de todas las partes interesadas para maximizar el potencial de ese proyecto. 

 
6.3 Pidió a todos que reflexionaran sobre el futuro de los torneos de la WBSC y sobre la 

necesidad de remodelarlos desde muchas perspectivas para hacerlos más atractivos 
para los organizadores potenciales haciéndolos más sostenibles mediante la 
reducción de costos y atrayendo patrocinadores e inversores en beneficio de la 
WBSC y sus anfitriones, y asegurar un modelo equilibrado y rentable. 

 
6.4 El Sr. Cianfoni informó a los miembros de la Junta Ejecutiva sobre la estrategia de 

eSport. También informó sobre la primera Copa del Mundo Virtual que se jugó en 
todo el mundo en los últimos meses con el sistema Strikezon de Newdin; dijo que 
las finales de esa Copa Mundial Virtual se llevarían a cabo en Seúl, Corea del Sur, el 
27 de noviembre de 2022. Agregó que el videojuego que estaba desarrollando 
Konami se lanzaría a principios de 2023 y que la WBSC lo usaría para participar en 
el torneo Olímpico de Deportes Electrónicos de 2023; dijo que el objetivo era crear 
una serie de eBaseball de la WBSC. 

 
6.5 El Sr. Cress informó que la División de Softbol ya estaba llevando a cabo discusiones 

y reuniones para revisar los torneos de Softbol de la WBSC para hacerlos más 
rentables y sostenibles. 

 
6.6 El Sr. García luego presentó los documentos enviados a los miembros de la Junta 

Ejecutiva y dio una descripción general de los eventos de la WBSC 2022 - 2026. 
Informó sobre los eventos de la WBSC completados en 2022, con la implementación 
de los protocolos de salud y seguridad de Covid-19. Continuó describiendo el 
programa de la WBSC de los 13 eventos para 2023 (excluyendo la Liga de 
Campeones de Béisbol propuesta). 

 
6.7 El Sr. García luego explicó el proceso de clasificación a nivel continental para las 
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Copas Mundiales de la WBSC y señaló que se requerirían esfuerzos adicionales para 
mantener el calendario internacional de 2023 (tanto a nivel mundial como 
continental) debido a los nuevos desafíos con la apertura de fronteras. y la relajación 
de los requisitos y protocolos de salud y seguridad, como el costo de los vuelos y 
viajes internacionales y otros costos organizativos han aumentado, el proceso de 
solicitud y aprobación de visas estaba tomando más tiempo. 

 
 
7. ANÁLISIS DE FUTUROS EVENTOS DE BÉISBOL Y SOFTBOL 
 
7.1 El Sr. García continuó su informe sobre el estado de las ofertas para los próximos 

torneos de la WBSC de Béisbol, Softbol y Baseball5, con una breve descripción de 
los términos, condiciones, requisitos y responsabilidades de hospedaje. 

 
7.2 El Presidente Fraccari enfatizó que el calendario global debe ser revisado y finalizado 

para permitir que las AC organicen sus eventos, torneos y actividades continentales. 
 
7.3 El Sr. Waage preguntó sobre las ofertas pendientes para algunos de los torneos 

Copas Mundiales de Softbol, a lo que el Sr. Schmidt respondió que las ofertas aún 
estaban en proceso de finalización y se anunciarían más adelante. 

 
7.4 El Presidente Fraccari señaló que algunos eventos continentales recientes, 

clasificatorios para Copas Mundiales, estaban mal organizados y esto da una mala 
imagen de nuestro deporte. Dijo que es importante que la WBSC trabaje con los 
continentes y supervise lo que organizan y cómo lo hacen para garantizar siempre 
la mejor competencia posible y justa para los equipos participantes. 

 
7.5 La Sra. Low solicitó una discusión y revisión de las asignaciones continentales para 

encontrar un mejor equilibrio de la representación de los continentes en las 
respectivas Copas Mundiales. 

 
 
8. REVISIÓN DE LAS NORMAS DE ÉTICA 
 
8.1 La Sra. Low presentó la revisión propuesta de las Normas de Ética de la WBSC, que 

se envió anteriormente a los miembros de la Junta Ejecutiva, para su consideración 
y aprobación. 

 
8.2 El Sr. Ienna explicó que los cambios propuestos eran para actualizar el Código de 

Ética de la WBSC. 
 
PROPUESTA: 
Considerar y aprobar las nuevas Normas de Ética de la WBSC, propuestos por la Sra. Low 
y secundados por el Sr. Seiler. 
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DECISIÓN 
La Junta Ejecutiva de la WBSC aprobó por unanimidad las nuevas Normas de Ética de la 

WBSC. 
 

 
 
9. POSIBLES NUEVOS MIEMBROS 
 
9.1 El Sr. Schmidt informó que no había solicitudes para nuevos miembros o despido 

de miembros para la consideración de la Junta Ejecutiva. Dijo que la Oficina de la 
WBSC estaba trabajando con varias partes en nuevas membresías. 

 
 
10. CUALQUIER OTRO ASUNTO 
 
10.1 No se planteó ningún otro asunto. 
 
 
11. SE LEVANTA LA SESIÓN 
 
11.1 El Presidente Fraccari agradeció a todos los asistentes a la Reunión. También 

agradeció al personal de la WBSC y a los intérpretes por sus esfuerzos para asegurar 
el éxito de la reunión  

 
11.2 No habiendo otros asuntos, se levantó la Reunión a las 14:50 horas con voto de 

agradecimiento al Presidente.   [Final] 
 

************************************************  



 

Reunión de la Junta Ejecutiva de la WBSC – por videoconferencia – 17 de noviembre de 2022 13/13 

 
 
 
 
 
 
Estas Actas, que se originaron en la Reunión de la Junta Ejecutiva de la WBSC celebrada por 
videoconferencia el 17 de noviembre de 2022, se confirman formalmente como correctas 

por: 
 
 
 
 
 
 

Día _________ Mes _________ Año _________ 
 
 

Ciudad _______________________________ 
 
 
 
 
 
 
Firmado por ___________________________ Firmado por ___________________________ 
Riccardo Fraccari     Beng Choo Low 
Presidente      Secretario General 
 


